
会議録（要点筆記） 

会  議  名 わた SHIGA 輝く国スポ・障スポ米原市実行委員会 

第３回総務企画専門委員会 

開 催 日 時 令和７年１月 29 日（水）19 時 00 分～ 

開 催 場 所 米原市役所本庁舎３階 会議室３Ｃ 

出  席  者 ○丸本委員長、横田副委員長、津田委員、山口委員、宮元委員、樋口委員、

髙木委員、三宅委員、江竜委員、北村委員、新木委員、山口委員、池田委員 

〇教育部（高木理事） 

○スポーツ推進課（横田課長、高木補佐、上村主幹、渡辺主事） 

協議事項 １ 開会あいさつ（委員長） 

２ 報告事項 

① 大会の概要および来場者数について 

② リハーサル大会の結果について 

③ 佐賀国スポの視察結果について 

④ わた SHIGA 楽しむジョイスポパーク♪の結果について 

⑤ 庁舎活用提案の状況について 

⑥ 協賛金の状況および協賛取扱要領の一部改正について 

３ 協議事項 

 ①リハーサル大会を踏まえた課題に対する対応（案）について 

 ②ボランティアスタッフの登録状況および動員スケジュールについて 

 ③わた SHIGA 輝く国スポ・障スポ米原市売店募集要領（案）について 

 ④ホッケー競技広報ポスターデザイン募集概要（案）について 

  募集要項（案）、選定審査委員会設置要項（案）、審査要領（案） 

 ⑤米原市エコチャレンジ計画（案）について 

 ⑥炬火イベント（素案）について 

４ その他 

 ①県・市町の統一取り組み内容について 

 ②障スポ時の来場者数および配車計画（案）について 

 ③今後のスケジュールについて 

  次回開催日について：令和７年５月頃（予定） 

５ 閉会あいさつ（副委員長） 

結論（決定した方

針等） 

協議経過のとおり 

協 議 経 過 

（主な質問、意

見） 

１ 開会あいさつ（丸本委員長） 

２ 報告事項 

 ＊資料に基づき、次の事項について事務局から説明。 

① 大会の概要および来場者数について 

② リハーサル大会の結果について 

（樋口委員） 

 



リハーサル大会を終えての、事務局、後催県からの評価はどのようなもの

であったか。 

（事務局） 

運営面では、特に大きなトラブルなく運営できた。しかし、市全体の機運

の盛り上がりが欠けているため、今後、そこが課題となる。 

 

③ 佐賀国スポの視察結果について 

④ わた SHIGA 楽しむジョイスポパーク♪の結果について 

⑤ 庁舎活用提案の状況について 

（丸本委員長） 

国スポ期間中、庁舎を活用される方の想定人数は。 

（事務局） 

国スポに関しては、米原駅で降りられる方は少ないかと思われる。しか

し、米原市の近隣市町での開催競技に関係する来賓の方については、米原駅

で降りられることが想定されることと、滋賀県唯一の新幹線の停車駅のた

め、米原駅には県との共同で総合案内所を設ける。 

障スポに関しては、米原駅が拠点駅となっているため、非常に多くの方が

庁舎を活用される。想定では、1,600 名程度。 

（丸本委員長） 

国スポ期間中、庁舎に物販を設けるのか。 

（事務局） 

国スポについては、来庁者も少ないため、今後検討することとなる。 

障スポについては、必ず設置する。 

 

⑥ 協賛金の状況および協賛取扱要領の一部改正について 

３ 協議事項 

＊資料に基づき、次の事項について事務局から説明。 

①リハーサル大会を踏まえた課題に対する対応（案）について 

（事務局） 

国スポではふるまいを提供するが、米原市らしいふるまいについて、助言

をいただけないか。 

（三宅委員） 

伊吹が競技会場であれば、伊吹牛乳はどうか。 

（江竜委員） 

大清水の名水を活用した、アイスコーヒーもよい。 

（横田委員） 

伊吹山の保全を兼ねて、ジビエ料理の提供はどうか。 

また、ふるまい料理だけでなく、募金箱を設置することで伊吹山の保全活

動を行ってはどうか。 



（丸本委員長） 

国スポでは、商工会とどのようにして連携を行っていくのか。 

（事務局） 

先日、商工会様とは協議させていただき、売店スペースの一部を商工会様

で運営いただくように調整をしているところ。 

 

 ②ボランティアスタッフの登録状況および動員スケジュールについて 

（髙木委員） 

ボランティアスタッフの想定人数は。 

（事務局） 

1 日あたり 40名で、合計 200 名。 

（丸本委員長） 

協力依頼については、できるだけ早く動き始めていただきたい。 

 

 ③わた SHIGA 輝く国スポ・障スポ米原市売店募集要領（案）について 

▸承認 

（江竜委員） 

５日間通しで出店いただかなければならないのか。 

（事務局） 

仰る通り。しかし、商工会様としては、会員様で１ブースを回していただ

くようなイメージで出店いただく形で検討している。 

１月 29 日（火）に開催された、定例記者会見にて、記者に対して売店の

募集を情報提供している。情報解禁は１月 30 日（木）以降としている。 

 

 ④ホッケー競技広報ポスターデザイン募集概要（案）について 

  募集要項（案）、選定審査委員会設置要項（案）、審査要領（案） 

▸要項等承認 

（横田委員） 

委員数は６名でよいのか。最終決定するものの場合、奇数のほうが良いの

ではないか。 

（事務局） 

１名増やすことはできなくはない。 

美術の先生等の芸術分野において、専門的な知識を有するものを増やす

ことを検討する。 

（丸本委員長） 

委員の選定については、事務局一任させていただく。 

（新木委員） 

佐賀県伊万里市のホッケー競技のポスターはないのか。 

（事務局） 

全競技で作成されているわけではないため、伊万里では作成されていな



い可能性がある。 

 

 ⑤米原市エコチャレンジ計画（案）について 

▸承認 

意見等なし。 

 

 ⑥炬火イベント（素案）について 

▸案２の内容をブラッシュアップし、実施することで承認。 

（丸本委員長） 

コースとなっている、自治会に協力を呼びかけ、盛り上げていただく工夫

をできないか。地域のスポーツ振興員に協力いただくことも検討をしてい

ただきたい。 

やいと祭りは今までに、２回連続で中止になったことがある。雨天時の対

応も検討いただきたい。 

（丸本委員長） 

炬火イベントの実施時期は７月で問題ないのか。 

（事務局） 

滋賀県から炬火イベントに必要なランタン、トーチ等の提供があると聞

いているが、いまだ、詳細な情報がないため、どのように炬火を保管するの

か、不明確な状況。 

最終的には、総合開会式に実行委員会のどなたかが集火することは決定

されている。 

炬火イベントの開催時期については、特に決まりはない。 

（事務局） 

火の起こし方については、今後検討させていただく。 

４ その他 

 ＊資料に基づき、次の事項について事務局から説明。 

①県・市町の統一取り組み内容について 

 ②障スポ時の来場者数および配車計画（案）について 

 ③今後のスケジュールについて 

  次回開催日について：令和７年５月頃（予定） 

５ 閉会あいさつ（横田副委員長） 

 

会議の公開・非公開

の別 

☑開示 □一部開示（根拠法令等：        ） 

    □非開示 （根拠法令等：        ）    

全部記録の有無 会議の全部記録  □有  ☑無  録音テープ記録 ☑有 □無 

担 当 課 スポーツ推進課 （0749-53-5155） 

 


